

Núm. 200 - Año V

Arrecife de Lanzarote  
12 de Marzo de 1957

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32



## CONSIDERABLE AUMENTO DE LA POBLACION VIZCAINA

En una estadística que ha dado a conocer la Diputación vizcaína se demuestra el aumento impresionante que ha experimentado la población de Vizcaya.

Esta provincia contaba en el año 1860 con sólo 167.700 habitantes y actualmente, 97 años después, sus habitantes son 629.500.

Hay casos de crecimiento desmesurado, como el de esa gran población industrial que es hoy Barakaldo, que en el año 1860 contaba con 2.688 habitantes, y hoy tiene 62.000.

Sestao, otro pueblo eminentemente industrial, que no pasaba de ser una aldea en 1860 con 341 habitantes, tiene hoy 25.000.

En cuanto a la capital, Bilbao, en el ya mencionado 1860 tenía 19.348 vecinos, y hoy pasan 270.000.

Naturalmente, el crecimiento mayor se ha producido, como ya queda reflejado más arriba, en las zonas eminentemente industriales, situadas a ambos lados de la ría y encuadradas en la zona de lo que ya se llama Gran Bilbao. Y el crecimiento demográfico sigue a ritmo creciente.

### Un avión da la vuelta al mundo en ochenta y dos horas

**COPENHAGUE.**— El avión «D. C. 7-C.», que ha realizado el primer vuelo por la nueva ruta entre Europa y el Japón, sobre el Polo Norte, ha aterrizado en esta ciudad, después de dar la vuelta al mundo en ochenta y dos horas.

El aparato llevaba a bordo 47 pasajeros y salió de Copenhague el domingo, día 24, al mismo tiempo que otro avión semejante despegaba de Tokio en el vuelo inaugural de la línea polar. Ambos aviones se cruzaron en el Polo Norte.

### La «Iberia», en el pasado año, realizó 26.774 vuelos y transportó 673.343 pasajeros

**MADRID.**— Ciento veintidós mil novecientos cincuenta y dos billetes expidió la compañía aérea Iberia, con un importe en pesetas de 1460.11960, lo que supone un aumento de 17 millones sobre el año anterior.

El incremento del transporte aéreo se refleja en estas cifras y en el hecho de que en dicho año se despacharon por la delegación de Madrid 1.738.482 kilos de equipaje y 443.828 kilos de mercancía.

Los autobuses de la Delegación de Madrid recorrieron durante el año pasado 371.760 kilómetros que supone unas nueve veces la vuelta al mundo.

Los aviones despachados durante el año fueron 5.505 de entradas, y 5.665 de salidas, además de otros 1.560 despachados por la compañía española a otras compañías extranjeras.

En total, durante el año 1956, los aparatos de Iberia han realizado 26.774 vuelos y han cubierto 15.934.952 kilómetros en 54.044 horas de vuelo.

Se transportaron 673.343 pasajeros; 1.561 toneladas de mercancías, 270 de correspondencia y 730 de exceso de equipaje.

### Causa de beatificación de veintiún hermanos maristas

**ZARAGOZA.**— Va a ser incoada en esta Curia arzobispal la causa de beatificación y declaración de mártires de 21 hermanos maristas que cayeron asesinados, en diversas diócesis, durante la Cruzada de Liberación. Con este motivo, el «Boletín Eclesiástico Oficial del Arzobispado» publica un edicto sobre búsqueda de escritos de los citados hermanos. En el edicto se hace también un llamamiento especial a los preladados de Badajoz, Barcelona, Gerona, Lérida, Madrid-Alcalá, Málaga, Oviedo, Urgel, Valencia y Vich, a fin de que se sirvan buscar y remitir los escritos relacionados con la fama de santidad de los hermanos, cuya causa se instruye.

### Producción anual de coches en Alemania

**FRANCFORT.**— Con una cifra récord de 1.070.000 unidades anuales, la industria del automóvil de Alemania occidental se ha colocado en 1956 en segundo lugar de la producción del mundo. Gran Bretaña, que hasta ahora ocupaba ese puesto, se ha visto relegada al tercer lugar.

### En las cercanías de Tudela se está construyendo una importante fábrica de papel

En las cercanías de Tudela se construye en la actualidad una gran fábrica de papel y celulosas, en la que se utilizará la paja como materia prima, absorbiendo cuarenta toneladas de dicho producto. Se confía en que la producción podrá comenzar en 1960.

### ¿El agua salada evita el efecto de las emanaciones radiactivas?

Desde hace algunas semanas se registra en Francia un curioso fenómeno: el público adquiere grandes cantidades de sal, aunque el Gobierno anuncia que la sal abunda en Francia y que no ha faltado nunca, ni aun durante la guerra.

Pero no se trata de acaparamiento preventivo sino de que se ha divulgado la creencia de que la sal protege contra las radiaciones atómicas y que bañándose en agua salada se evita los efectos de las emanaciones radiactivas.

## NOTICIAS CON FOTO



El padre jesuita lanzaroteño Bartolomé Cabrera, de Tinajo, fallecido en 1907, cuya obra apostólica se extendió a Francia, Suiza, Italia y Alemania. (Véase información en página 4)



**PERFIL ISLEÑO**

**Ciegos, sordomudos e inválidos**

Hace pocos días publicamos en nuestras columnas un reportaje en el que tratábamos ampliamente el tema de la Organización Nacional de Ciegos, obra auténticamente social y cristiana que ha redimido a esta sufrida clase de seres humanos, privados del órgano de la visión. Los ciegos, al vender los cupones de su «pequeña lotería», no sólo atienden diariamente al sustento propio, sino que, además, con el importe de venta de estos cupones, cubren necesidades de enfermedad, vejez, educación de sus hijos, etc.

Últimamente, el Estado español, ha abordado también, en análogo sentido, el problema social de los inválidos civiles y sordomudos. La prensa nacional ha dedicado muchas de sus páginas a divulgar el espíritu y alcance de estas nuevas organizaciones, absolutamente desconocidas hasta ahora en nuestro territorio patrio.

Sabemos que en Lanzarote ha sido ya nombrado un Delegado Insular de Inválidos Civiles, don Domingo Tejera, de Tiagua, pero ignoramos que hasta el momento se haya designado Delegado Insular para Sordomudos.

Nosotros los lanzaroteños, como españoles y como cristianos, no debiéramos permanecer al margen de esta obra humanitaria y de justicia, contribuyendo, cada uno en la medida de nuestras posibilidades, a que estas asociaciones tengan, en la isla el eco y el apoyo moral y material que por su peculiar naturaleza requieren.

GUI TO

**Visita de un profesor de la Universidad de Frankfurt**

Tres días ha permanecido en Lanzarote el profesor alemán jubilado de Lenguas Modernas de la Universidad de Frankfurt (Alemania) Dr L. Faser.

El profesor Faser, que se desplazó a nuestra isla en viaje de carácter turístico, realizó diversas excursiones al interior de la isla, mostrando su complacencia por esta corta visita a Arrecife.

**La Isla de los Volcanes, Isla del Oro**  
Un artículo de Víctor Goti en «La Tarde» de Tenerife

La isla de Lanzarote que hace tantos siglos viene presumiendo--con razón--de muchos volcanes, empieza ahora a lucir su belleza aurífera.

Leemos la información que el diligente y sagaz Agustín de la Hoz, corresponsal de «Diario de Las Palmas», y pensamos que a esta fecha ya habrá que cambiar el slogan turístico con el nuevo añadido: «Lanzarote la isla de los volcanes, isla del oro».

Lanzarote desde ahora será la nueva rica, algo así como la «indiana». La que presumirá de quilates de oro, oro de muchos quilates y allá tendrá que ir quien quiera hacer un poco de californiano o algo así.

Ya el turismo no solamente irá a Lanzarote a empaparse de volcanes, de ricos vinos y jugosas cebollas, sino que de paso cogerá junto con el trocito de lava que se lleve de recuerdo su pedacito de oro, platino o plata—que también de esto parece que hay algo— como re-

**CORREO DE REDACCION**

**La iluminación de Puerto de Naos**

Sr. Director del semanario ANTENA. Muy señor mío:

Bastantes veces he utilizado las columnas de su periódico para exponer razonadas quejas sobre la deficiente iluminación del populoso barrio de Puerto Naos y de la carretera que conduce al mismo.

Hoy he de dirigirme nuevamente a usted para, en justicia, reconocer la importante y completa obra ahora realizada en el citado barrio en materia de tendido eléctrico, pues no solamente se han instalado potentes y modernas pantallas de luz en diversas calles, sino que también se ha dotado de tubos triples de luz fluorescente a todo el camino.

Los vecinos de Puerto Naos, estoy seguro, compartirán conmigo esta alegría que hoy a todos nos embarga, y que me complace en hacer pública para satisfacción y estímulo de la Corporación municipal.

Agradeciéndole de antemano su atención queda de usted atto. y s.s.

Un Vecino

cuerdo de la isla que ha padecido sed y su tierra es de azabache.

Los isleños no tendrán que emigrar a las Américas para hacerse ricos y regresar con el clavel (L'asa a página séptima)

**Estancia en Lanzarote de Miss Ilse Schwidetzky, catedrática de la Universidad de Maguncia**

**Realizará diversos estudios antropológicos sobre nuestra isla**

Por pocos días ha sido nuestro huésped la investigadora alemana Miss. Ilse Schwidetzky, catedrática de Antropología de la Universidad de Maguncia. La doctora Schwidetzky ha visitado diversos países europeos, principalmente los nórdicos y escandinavos, así como los occidentales de España, Francia, etc, para realizar estudios antropológicos y paleontológicos. Ha participado en diversos congresos internacionales y ha publicado diferentes obras y trabajos monográficos.

La distinguida investigadora, después de realizar en Lanzarote estudios de su especialidad, regresará hoy a Las Palmas por vía aérea.

Llegaron el sábado los miembros componentes de la Sala de lo Criminal de la Audiencia Territorial de Las Palmas

**Ayer comenzaron los juicios orales**

De acuerdo con la información publicada en nuestra última edición, el pasado sábado llegaron a esta capital, por vía aérea, procedentes de Fuerteventura, los señores magistrados que componen la Sala de lo Criminal de la Audiencia Territorial de Las Palmas.

Integran la referida Sala, el presidente de la Audiencia Territorial de Canarias, Excmo. Sr. don Ginés Parra Giménez; teniente fiscal, Excmo. Sr. don Juan Antonio Alés Salafranca y magistrados, ilustrísimos señores don Pedro Cano Manuel y don Luis Fiestas Contreras.

Les acompaña el secretario de Sala, don Fausto Moreno Espinoza.

Ayer lunes comenzó la celebración de juicios orales en el edificio del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de este Partido Judicial.

(L'asa a página séptima)

SI PERO...

**CLIPER**

ES EL MEJOR REFRESCO

**También en Norteamérica se interesan por la compra de islas lanzaroteñas**  
Carta de un millonario estadounidense a don Eufemiano Fuentes

El semanario «El Español», en su último número, publica un amplio y bien documentado reportaje de la periodista tinerfeña Violeta Alicia Rodríguez, bajo el título: «Se venden islas en Canarias». -- La otra cara del paraíso. -- Cada islote, silencio, soledad y paz. Tres fotografías ilustran el trabajo, una de ellas la vista panorámica de El Río, en Lanzarote.

En un capítulo que se titula «Un millonario americano quiere comprar una isla», la señorita Violeta Alicia dice: «La publicación de la noticia de que don Eufemiano Fuentes había comprado una parte de Montaña Clara, recorrió muy pronto la mitad de los caminos del Mundo. Atraído por tan suges-

tiva noticia, también un millonario norteamericano escribe desde los Estados Unidos solicitando la compra de una isla que se ve de a tan poco precio. Y después de la del millonario extranjero siguen llegando cartas al Ayuntamiento de Arrecife de Lanzarote solicitando nuevas adquisiciones. Algunas de esas cartas han trascendido a la prensa nacional, difundidas por la Agencia Cifra».

También han aparecido dos amplios reportajes sobre el mismo asunto en la nueva revista gráfica española «Sábado Gráfico», debidos a las plumas de Juan de Canarias y Gregorio Martín Díaz, y un tercero en la revista madrileña «Fotos», obra de Ignacio Quintana Marrero.

COLABORADORES DE «ANTENA»

# Yo la ví pasar un día

Por Aureliano Montero Sánchez

*Por la calle de las Sierpes  
yo la ví pasar un día...*

*Era una diosa morena  
que nuestro ser atraía.  
Era una Venus de bronce  
hecha ritmo y armonía,  
flor del suelo sevillano,  
rosa de carne encendida.*

*Era una virgen pagana  
que a su paso despedía  
emanaciones de gracia,  
de salero y de alegría.*

*Su cuerpo juncal y airoso  
por la calle se lusía  
despertando todo un mundo  
de pasiones contenidas.  
Era su rostro moreno,  
y, al mirarla, parecía  
que de un lienzo de Romero  
de Torres, era salida.*

*Sus ojos eran luceros  
presos tras las celosías  
de sus sedosas pestañas,  
redes de ardientes delicias.  
Y en su pelo, endrino y suave,  
que azulado parecía,  
una flor de rojos pétalos  
exuberante se erguía...*

*¡Y eran otra flor sus labios  
que en sonrisas se entreabrían!*

*Su andar llenaba la calle  
de admiraciones rendidas.  
Y su garbo y su figura  
de mujercita bravia  
una estela de piropos  
dejaba tras sí prendida*

*en estallidos de «olés»  
que labios mozos vertían.*

*Por la calle de las Sierpes  
yo la ví pasar un día...  
¡Iba salero vertiendo...!  
Y los requiebros surgían  
como flores del elogio  
que en el corazón nacían,  
mientras la flor de los labios  
de la mocita, se abrían  
y el blanquísimo rosario  
de sus dientes descubría.*

*Era una fina palmera  
que al soplo se estremecía  
de los ardientes donaires  
que por doquiera se oían.*

*¡Era lo bello hecho carne...!  
Y los hombres la envolvían  
en mirada admirativa  
que del alma les salía.*

*Y yo también la admiraba;  
que la mocita valía  
y mis ojos siempre amaron  
todas las cosas bonitas.*

*Por la calle de las Sierpes  
la ví pasar aquel día...*

*Pasaron crudos inviernos  
y primaveras floridas.  
Y hoy, como en lejano sueño  
de mi juventud ya ida,  
aun recuerdo con nostalgia  
aquella linda mocita  
que por la calle de Sierpes  
yo viera pasar un día.*

ARRECIFE, febrero de 1957

# A PROPOSITO DE LANZAROTE

Por Aureliano Montero Gabarrón

Volcanes, viento, arena.. Así lei de Lanzarote en una tarjeta de felicitación navideña. Para más, llevaba como ilustración un dibujo alegórico en color, bien trazado por la mano del artista y en el que se representaba a la madre con sus dos hijos sufriendo el azote de una gran ventisca; y como fondo, una tierra volcánica, estéril.

Tal fué, lector, la opinión que yo tuve. Pues sólo creí de Lanzarote eso: viento, arena, volcanes; que sería una isla inhóspita, atrasada y dominada por un terreno volcánico que la condenaría a ser permanentemente estéril.

Pero como expresé en mi conferencia del Círculo Mercantil, han sido suficientes los pocos meses que llevo de residencia en Arrecife para hoy poder apreciar que mi idea de Lanzarote era incompleta. Porque si bien es cierto que no le faltan los volcanes, la arena y el terreno tan poco propicio a la fertilidad, hay otra parte que debe y merece ser elogiada en grado sumo. Ello es, que hay un mucho que nos dice elocuentemente de un pueblo trabajador, sufrido y constante, que luchando contra las contrariedades naturales del clima y del suelo ha sabido ganar la isla para la vida, siendo los lanzaroteños, los propios nativos, quienes en arduo luchar a través de siglos, han hecho posible que la presente generación pueda presumir de un Lanzarote que camina en ascendente marcha progresiva.

Verdad es que nos quejamos de la lentitud con que se van cumpliendo las etapas del progreso, lentitud que se hace sentir con mayor fuerza en terrenos que, como en Lanzarote, han de vencer obstáculos naturales, pero que son, en fin, muchas veces, el deseo general que en el presente domina de que todo se alcance inmediatamente, como si unas conquistas técnicas o científicas dieran derecho al hombre a la espontaneidad de las cosas, a no respetar el desarrollo evolutivo de todo lo que pueda llegar a representar un órgano de vida.

Está bien, sin embargo, que aspiremos a ir de prisa, pero sin querer correr demasiado, como tampoco retrotraernos a una lentitud que nos pueda poner en peligro de caer en la apatía.

Mas si algo debe merecer

nuestra especial «atención», acaso sea la falta de unidad de acción entre sus intelectuales, ya que, como muy acertadamente ha dicho nuestro distinguido don Juan Marrero Portugués al corresponsal en Arrecife de «Diario de Las Palmas», en Lanzarote hay valores, pero andan diseminados, y, lógicamente, sus eficiencias artísticas o meramente culturales rinden muy pobremente a los intereses culturales y artísticos lanzaroteños.

Por otra parte, se puede asegurar con optimismo que Lanzarote ha entrado en una de sus etapas de mayor progreso. He ahí, como ejemplo prometedora a la naciente industria, vanguardia de otras que no faltarán; Arrecife, al mismo tiempo que crece el número de su población, va adquiriendo aspectos de capitalidad con las mejoras que se vienen realizando y, principalmente, con el futuro próximo muelle de Los Mármoles, que tanta utilidad rendirá a la isla. Esto, y el proyecto de acondicionar las comunicaciones interiores entre los diferentes pueblos lanzaroteños, ya es, de por sí, de verdadero progreso. ¡Y no digamos si de esas Montañas de Fuego se llega a extraer preciosos metales..!

Cierto que las mejoras de Lanzarote se deberán, en buena parte, a la ayuda económica del Estado. Mas así y todo, ello no puede restar mérito al esfuerzo común de sus nativos. Pues tengamos presente, que la ayuda económica del Estado llega incluso a ciudades que por su industrialización hacen creer en una autonomía de sus municipios.

Regocijense, pues, con razón, los lanzaroteños, que también los que no somos hijos de esta noble y hospitalaria tierra nos sentimos llenos de contento sabiendo amar el lugar en el que residimos.

ARRECIFE, febrero de 1957

## SOLAR

SE VENDE en ribera del Charco. Informes, Jacinto Borges, 36 ARRECIFE

## CASA CON LLAVE EN MANO

en la calle Fuerteventura, 3. SE VENDE. Informes, Francisco Spinola. ARRECIFE

BEBA VIÑO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de...

**ROBERTO DIONIS**  
**VALENCIA**

*Indispensable para  
la limpieza!*

**MAYO** y  
**MISTOL**

SON PRODUCTOS DE INESA



OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

SUCESO EN TEGUISE

Dos peones de una camioneta sufren graves quemaduras por inflamación de gasolina

El conductor sufrió también quemaduras de pronóstico reservado

Un desgraciado suceso ocurrió el sábado en el garaje que en Tegui se posee el industrial de aquella Villa don Juan Morales Méndez.

Cuando los dos peones y el chófer de la camioneta de su propiedad se disponían a salir para el trabajo y en el momento de limpiar un filtro de gasoil en una jofaina que contenía gasolina, ésta se inflamó quedando materialmente envueltos en llamas los peones del camión Domingo Betancort Machín, soltero, de 30 años y José Villalba Tavio, casado, de 38, sufriendo ambos quemaduras de primero y segundo grado en distintas partes del cuerpo.

El chófer Domingo Hernández Rodríguez, para evitar la propagación del fuego, dió un puntapié a la jofaina sufriendo asimismo quemaduras en las manos y pie derecho, aunque de menor importancia. A fin de que las llamas no alcanza-

ran a la camioneta su conductor le quitó los frenos y el vehículo se deslizó, cuesta abajo, hacia la calle, rompiendo una habitación del edificio con que tropezó.

Los dos primeros heridos ingresaron en el Hospital Insular el mismo sábado, y ayer lunes fué hospitalizado el chófer Domingo Hernández.

El hecho ha producido gran consternación en la Villa de Tegui se, por tratarse de modestos y ejemplares trabajadores.

A todos deseamos un rápido y total restablecimiento.

A pesar de los tiempos favorables no se han producido lluvias

A pesar de las situaciones favorables del tiempo en los últimos días, no se han registrado lluvias en Lanzarote, si exceptuamos las ligeras lloviznas caídas ayer en Tinajo y Yaiza, hecho que está ocasionando graves perjuicios a nuestros agricultores y a la economía general de la isla.

Aumenta por días el número de obreros parados, algunos de los cuales se han trasladado a La Palma para trabajar en las obras de reconstrucción que allí se realizan ahora con motivo de los últimos temporales.

Lea ANTENA

CARNET SOCIAL

REGRESO DE AUTORIDADES.—Después de asistir a las jornadas municipalistas celebradas recientemente en Las Palmas han regresado por vía aérea diversas autoridades entre las que figuran el presidente del Cabildo Insular, don Esteban Armas García; procurador en Cortes don Mariano López Socas y primer teniente de alcalde de Arrecife, don Juan Marrero Portugués.

VIAJEROS.—Han hecho viaje a Madrid don Agustín Suñén Biesa y don Francisco Martínez Luengo.

—Llegaron de la Península don Juan Pérez Giralda, don José Badía Bernabé, y don Alejandro Fernández Martínez.

—Para pasar una corta temporada en nuestra isla ha llegado a esta ciudad el Depositario del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife don Domingo Armas de Páiz.

—Marchó a San Sebastián don Tomás Larrebeite Real de Asúa.

—Por vía aérea llegaron el sábado de Las Palmas don Daniel Cabrera Matallana y señora, don José Luis Gurtubey, don Ricardo Sáenz, Mr. y Mrs. Bennett, doña Julia Miller, doña Celerina García, sor María Luisa Vega, don Jaime Vilanova, don Juan Rodríguez Torres, doña Clara Millares, don Emilio Fernández y don José Luis Charlot.

—En unión de sus cuatro hijos llegó de Granada doña Juana Martín de las Heras.

—Ayer llegaron de Las Palmas por avión don Aquilino Fernández Ramírez, don José Tuñón Azaola, don Víctor Navarro Acosta y don Enrique Díaz Bethencourt.

NATALICIOS.—Ha dado a luz un varón, la señora esposa de don Pedro Martín Gopar.

—Asimismo ha dado a luz, una niña, la señora esposa de don Gregorio Fernández Fuentes.

—También ha dado a luz una niña la señora esposa de don Román Martín de León.

—En esta capital ha dado a

luz una niña, tercero de sus hijos, la señora esposa del funcionario del Cabildo Insular don Octavio San Juan San Juan, de soltera, Matilde Molina Díaz.

DEFUNCIONES.—Ultimamente han dejado de existir en esta capital doña Bienvenida Toledo Cabrera, de 74 años, y don Primitivo de León Rocío, de 21, a cuyas respectivas familias testimoniamos nuestro sentido pésame.

BODAS.—Ultimamente han contraído matrimonio en esta capital, don Eugenio Ramos García, con la señorita Marisol Cruz Sepúlveda; don Pedro Martín Martín, con la señorita María del Carimen Cabrera Mesa; don Tomás González Carballo, con la señorita María del Pino García Ramos, y don Domingo Cabrera Rodríguez, con la señorita Irene Betancort Avero.

SE VENDE

casa con llave en mano en la calle Jacinto Borges, nº 41. Informes. Pérez Galdós, 51 ARRECIFE

SOLARES

se venden en Tahiche Chico. Informes, Coronel Bens, 27 - ARRECIFE

SE NECESITA

dependiente de mostrador, con conocimientos del ramo de ferretería. INFORMES: Sucesores de Manuel de la Cruz.-Hermanos Zerolo, 9

CASA

recién construída, se VENDE, a precio económico, en la calle Blas Cabrera Topham (La Vega). Para informes, Manuel Tejera Torres.

Repartos de...

Viene de séptima página) poca eficacia de sus respectivas delanteras que se mostraron reacias en el tiro a puerta.

Mal arbitraje del señor Armas Stinga, que en algunas ocasiones fué silvado.

PENALTY

Campeonato Juvenil

RESULTADOS

Imperial, 3; Graduada, 1; Vega, 2; Ciclón, 0;

A las 11, San Fernando-Lomo  
A las 12, Graduada-Vega.

PRIMER ANIVERSARIO

D. E. P.

LA SEÑORA

Doña Benita Borges Cabrera

Que falleció en Arrecife el día 16 de Marzo de 1956

Su esposo e hijos

Ruegan a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al funeral que el SABADO día 16 del actual a las 7'15 de la mañana se celebrará en la Parroquia de San Ginés de esta ciudad, favor que le agradecerán eternamente.

Máquinas de coser y bordar «SINGER»

LA ETERNA AMIGA DEL HOGAR

36 meses de crédito

Agente distribuidor en LANZAROTE: José Parrilla Cabrera, Teléfono 100, ARRECIFE

**LANZAROTEÑOS ILUSTRES**

**El R.P. jesuita Bartolomé Cabrera fué muy aplaudido al pronunciar un sermón en la catedral «Notre Dame» de París  
Habla a la perfección cinco idiomas y falleció en su pueblo natal**

Transcribimos, de un periódico de Lanzarote de 1907, la siguiente nota biográfica:

«Después de larga y penosa enfermedad falleció en el pueblo de Tinajo (Lanzarote), el sabio Jesuita Padre Bartolomé Cabrera.

Desde temprana edad descoló por sus disposiciones para el estudio. En el Seminario Conciliar de Las Palmas, dirigido por los Padres de la Compañía de Jesús, hizo los estudios todos de la carrera eclesiástica, distinguiéndose entre los primeros estudiantes por su gran talento y aplicación que le valieron brillantes calificaciones. Ordenado de Sacerdote, marchó a la Península y, llevado de su vocación, ingresó en la Compañía de Jesús donde se distinguió y sobresalió mucho en la Cátedra y en el púlpito. Fué tal la fama de sus sermones, que la prensa de Madrid, Barcelona y otras capitales en donde predicó, le dedicaron justos elogios. De España pasó a Francia, en donde bien pronto se dió a conocer y se abrió paso como orador eminente, hasta el punto que recordamos haberle oído decir al joven y malogrado Luis Tresguerras, que en su presencia fué aplaudido al salir de la Iglesia de Nuestra Señora de París, en donde pronunció un notable discurso. De Francia pasó con otros padres a dar una misión

a Argelia y vuelta a Francia y después de recorrer Suiza y Alemania, marchó con una misión importantísima a Roma, siendo el encargado de exponer al Romano Pontífice, obteniendo el éxito deseado. Adquirida la grave enfermedad que fué minando su existencia, tuvo que abandonar la Compañía, que tanto amó, y regresó después de muchos años de ausencia a su país. Solamente dos veces ocupó la Cátedra sagrada el Padre Cabrera en Lanzarote después de su regreso. En Yaiza, donde residió algunos años, un viernes Santo, y en Tinajo, su pueblo natal y donde murió, en una función que por un voto hizo a San José. Ambos sermones fueron un ver-

dadero acontecimiento que llevaron a oírle mucha gente de todos los pueblos de la isla. No volvió a predicar más. El Padre Cabrera, que era de ameno trato y vasta cultura, hablaba correctamente cinco idiomas. Los ratos que se sentía aliviado de sus padecimientos, los dedicaba al estudio y a escribir. Se cree que el Padre Cabrera haya dejado escrita alguna obra notable. Su muerte ha sido muy sentida en todas partes, y a su entierro, que resultó una elocuente manifestación de duelo, asistieron el clero y numerosas personas de todos los pueblos de esta isla. Descanse en paz el erudito Sacerdote, y reciba su dolorosa familia nuestro pésame más sentido».

**Juzgado Comarcal  
CEDULA DE CITACION**

Por resolución de esta fecha dictada por el Sr. Juez Comarcal de esta Ciudad y su Comarca, Don José Andrés de Lorenzo-Áceres y Cerón, en el juicio de faltas número 13-57 dimanante de sumario del Juzgado de Instrucción del Partido, contra JERONIMO IRUELA SOLANA, de treinta años de edad, soltero, vendedor ambulante, natural de Linares (Jaén), hijo de José y Carmen, vecino de Las Palmas con domicilio en la Uruguay número once, actualmente en ignorado paradero, se manda citar al Sr. Irueña Solana, para que con los medios de prueba de que intente valerse comparezca en la Sala-Audiencia de este Juzgado Comarcal sita en la calle Academia número dos el día TREINTA de los corrientes y hora de las DOCE, a la celebración del indicado juicio, advirtiéndosele que si dejare de concurrir sin causa justificada, le parará el perjuicio a que hubiere lugar con arreglo a derecho.

Y para que tenga efecto la citación y su inserción en el Semanario AN-TENA de esta localidad, extiende y firmo la presente cédula en la Ciudad de Arrecife a seis de Marzo de mil novecientos cincuenta y siete.

**Bar «JANUBIO»**

(NUEVA DIRECCION)

*Todos los días 30 platos en sus minutos.*

*Especialidad en desayunos y meriendas.*

*Sitio ideal para su aperitivo diario.*

**SE VENDE COCHE**

Ford 4 (17 H. P.) en buen estado de uso. Informes: Taller Brito, Arrecife

**Precios de productos alimenticios  
(Marzo)**

ARTICULOS	Precio V. M.	Precio V. P.
ACEITE		16'35 Ptas
AZUCAR	6'85	7'25 "
ARROZ	6'40	6'85 "
CAFE DE GUINEA		62'30 "
CAFE DE IMPORTACION		72'60 "
MAIZ GRANO	2'40	2'50 "
GOFÍO MAIZ		3'45 "
HARINA CONDIMENTACION	5'75	6'25 "
PAN FAMILIAR		
MIGA BLANDA	piezas de 1 000 gramos	5'00 "
	" " 500 "	2'60 "
MIGA DURA	" " 1,000 "	5'35 "
	" " 500 "	2'80 "

Según nota que nos remite don José Ramirez Cerdá, alcalde-delegado de Abastecimiento y Transportes.

**Hermanidad Sindical Mixta de Lanzarote**

**Junta Insular de Elecciones Sindicales**

Por el presente se hace público, para conocimiento de las Empresas, que procediéndose a las operaciones de confección y revisión del Censo Electoral Sindical se hallan expuestas, hasta el próximo día 21, en esta Hermanidad y en los Ayuntamientos del interior de la Isla, las listas provisionales de la Sección Primera (Empresas) al objeto de que se efectúen las correspondientes reclamaciones por omisiones o errores, lo cual se ha de hacer por escrito.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Arrecife, 7 de Marzo de 1957.

**DE INTERES PARA LOS CULTIVADORES DE TABACO**

Se pone en conocimiento de todos los cultivadores que posean existencias de tabaco de la campaña anterior formulen la correspondiente declaración ante esta Hermanidad, calle José Molina, 15, antes del próximo día QUINCE, al objeto de que por la Junta Regional Sindical Tabaquera sea ordenada su adquisición por los Industriales.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Arrecife, 9 de Marzo de 1957.

**A LOS CULTIVADORES DE TABACO**

De acuerdo con lo previsto en el Decreto de 15 Julio de 1955 se pone en conocimiento de los mismos que para quedar acogidos a la protección establecida en dicha disposición deberán formular por DUPLICADO las oportunas declaraciones de superficie cultivadas y a cultivar en la presente campaña con arreglo al modelo que será facilitado en las oficinas de esta Hermanidad y en las Juntas locales Sindicales del interior de la isla.

El plazo de presentación vence improrrogablemente el día TREINTA Y UNO del actual.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista

Arrecife, 9 de Marzo de 1957

**CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA**

**Sucursal de Arrecife**

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

**FABRICA DE MOSAICOS «EL CARMEN»**

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

Arrecife y Castillo, 1-Teléfono, 109 - Plaza de las Palmas, 2-Teléfono, 165

**OPTICA MONCAR**

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Seis mil pollitos salen semanalmente de Nueva Jersey por vía aérea

Con destino a Puerto Rico, Jamaica e Indias Occidentales

NUEVA YORK.--Una importante granja de Nueva Jersey se ha burlado de un antiguo refrán que dice: «No cuenten sus pollitos antes de que salgan del cascarón». La granja no sólo los cuenta sino que fija la fecha de nacimiento, para que esté de acuerdo con los itinerarios de los aviones.

Las Granjas Garrison de Briggetown, Nueva Jersey, embarcaron semanalmente a i-go así como 6.000 pollitos por Air Express International, a Puerto Rico, Jamaica y las Indias Occidentales Británicas.

La única época en que se puede enviar los pollitos sin necesidad de alimentarlos en el viaje es durante las primeras 72 horas de su vida, y la única manera de embarcarlos es por la vía aérea.

Las Granjas Garrison tienen sistematizadas sus operaciones de tal forma que un determinado grupo de pollitos nace por la mañana del día en que debe salir un avión con destino al país del cliente. Estas granjas han arreglado un itinerario de embarque con la AEI para el resto de 1957, lo que significa que Garrison se ha comprometido a embarcar en determina-

das fechas pollitos aún no nacidos de huevos que aún no han sido puestos por las gallinas.

Este planeamiento pre-natal se convierte en apresuramiento a los pocos minutos en que los impacientes pollitos asoman sus picos a través del cascarón y extienden sus ojitos inquisidores al mundo que los rodea.

Antes de que tenga la oportunidad de hacer «pio», el pollito es guardado con 99 de sus hermanos y hermanas en una caja especial de cartón, perforada, la que se conoce como «El Pullman de los Pollitos». Esta caja está dividida en cuatro secciones, guardándose 25 pollitos en cada sección.

Aproximadamente 20 de estas cajas se envían apresuradamente al depósito de la AEI en el Aeropuerto de Newark, donde se realiza todo el esfuerzo necesario para ponerlas en vuelo y enviarlas a su destino dentro del límite de las 72 horas.

Y según manifestó el vicepresidente, Alvin Beck, todavía no se ha perdido ningún pollito.

### Los motores son la vida de Norteamérica

CHICAGO. — Los motores eléctricos son la vida de Norteamérica. Si pensásemos por un momento en la posibilidad de que los motores se paralizasen por efecto de alguna fuerza extraña, como ocurre en esas películas de Hollywood sobre los Marcianos, no tendríamos más remedio que aceptar el colapso total del país. Norteamérica rueda sobre el eje de sus motores eléctricos, como el automóvil sobre sus neumáticos. La electrificación estadounidense es completa y el auxilio del motor alcanza a todo. Desde las grandes fábricas hasta los hogares más humildes; el poderoso ayudante tiende por igual su benéfica influencia.

El número total de motores eléctricos, imposible de calcular con precisión, se estima, según las estadísticas — la gran pasión de los norteamericanos — en unos ciento cincuenta millones. Esto quiere decir que cada habitante tiene su propio motor eléctrico, como corresponde a las sociedades bien mecanizadas. Al cerebro, al corazón y al estómago, piezas fundamentales del ser humano, hay que añadir ahora el motor, sin el que la existencia se haría insostenible. No habría ni neveras, ni refrigeradores, ni automóviles, ni tantas otras cosas imprescindibles para la sociedad moderna.

La importancia que este sirviente mecánico tiene para la vida yanqui es tal que aquí, en Chicago, la General Electric ha montado un taller gigantesco para la reparación de motores eléctricos, que permanece abierto las 24 horas del día incluidos los domingos y otros días de fiesta.

El hecho es muy significativo si se tiene en cuenta el respeto que los norteamericanos, como los ingleses sienten hacia el «weekend», o fin de semana.

### Campaña de Navidad y Reyes

Relación de los donativos recibidos en el Excmo. Ayuntamiento de Arrecife para la Campaña de Navidad y Reyes de 1956.

Suma anterior, 14.733.00; don Juan Machín Machín, 12; Delegación Insular de Fútbol, 204,15; don Miguel Silva Rivero, 15; don Miguel Rosales Duchemin, 25; don Francisco Martín García, 10; don Juan Quirantes Molino, 10; don Marcial Reyes González, 10; don Mariano Betancort Betancort, 10; don Antonio Romero Mellado, 25; don Pablo Carrasco Gordillo, 5; don Román García Martín, 8; don Federico Coll Díaz, 25; don Antonio Becerra Baeza, 50; don Daniel García Martínez, 25; don Tomás Hernández Alemán, 15; don Alfonso Camejo Díaz, 10; don Víctor de la Cruz Noda, 15; don Luis Zamora Ojeda, 50; don Francisco Espino Cabrera, 10; don Ricardo Morales Delgado, 25; don Juan Hernández Hernández, 10; don Isidoro A. Mesa Cedrés, 25; don Bernardo Morales Méndez, 25; don Alonso González Corujo, 15; don José González Corujo, 10; don Julio Davara Blázquez, 25; don Manuel Guerra Rodríguez, 25; don Manuel Marín Tapia, 10; don Santiago Suárez Hernández, 25; doña Margarita González Ramos, 25; don José Pérez Alayón, 5; don Francisco Ramos del Castillo, 25; don José de Paiz Cabrera, 10. Suma y sigue, 15 527,15 pesetas.

### Oscar Cabrera y Cía. S. L.

Lonjas de pescado y sal

Calle de San Sebastián, 59 — Teléfono 5 085

Dirección Telegráfica: SALPESCA  
Santa Cruz de Tenerife

Representante en Las Palmas de Gran Canaria

Don Jesús García Panasco

Calle Tomás Miller, 7 Puerto de la Luz — Teléfono, 2276

Dirección Telegráfica: SALPESCA

Representante en Arrecife de Lanzarote

Don Félix Bethencourt Valenciano

Calle León y Castillo, 25 Izquierda — Teléfono, 89

Dirección Telegráfica: SALPESCA

Comparamos a los mejores precios y condiciones toda clase de pescados salpescos y secos, mariscos y sales. Resolvemos gustosamente todos los asuntos a nuestro alcance.

Rogamos a los señores Armadores no vendan su productos sin antes consultarnos precios.

### BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cía. Trasmediterránea

DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

### Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:  
LUJO, EXTRALUJO, EXTRACORTO, EXTRALARGO,  
(lujo habano), ESPECIAL (especial, habano),  
BLANCO Y AMARILLO (virginio)

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR

### SE VENDE

coche marca «Essex» 17 H. P.  
recién reparado, transformado en camioneta.  
Informes, carretera «Los Mármoles», núm. 91

FUME

«CUMBRE»

# GALERIA DE LOS DEPORTES

## GALLOS

### El próximo domingo comenzará la temporada oficial gallística

Se celebrarán ocho jornadas de peleas

El próximo domingo, día 17, es la fecha señalada para la iniciación de la temporada oficial gallística lanzaroteña. En estas riñas, como es sabido, se enfrentarán la casa del Norte, acaudillada por el cuidador de Las Palmas Juan Jorge, y la del Sur, dirigida por el preparador palmero Israel Vargas. «El Ar-

### El Estadio insular de Las Palmas será dotado de iluminación eléctrica

El bisemanario «Jornada Deportiva» de Tenerife publica una información en la que se da a conocer el proyecto de dotar de iluminación eléctrica al Estadio Insular de Las Palmas. A tal fin ya se ha establecido contacto entre la Directiva del club amarillo y los técnicos que realizaron el montaje eléctrico del campo de Las Cortes. Se espera que esta instalación que se proyecta supere, incluso, a la de los mejores estadios continentales.

### La Unión Deportiva empató en Mallorca

**PALMA MALLORCA.**— En un partido celebra con motivo de cumplirse el 41 aniversario de la fundación del R. C. D. Mallorca, el equipo de la U. D. Las Palmas y el R. C. D. Mallorca empataron a dos tantos. Los goles canarios fueron conseguidos por Peña y Domingo y los de los locales por Mascaró y Grecho.

### Llegaron...

(Viene de segunda página)

#### Señalamientos para esta semana

Relación de juicios orales que se han de celebrar en los días señalados por la Sala de lo Criminal de la Audiencia Provincial de Las Palmas constituida en el Juzgado de Instrucción de Arrecife

Martes día 12, a las 10 horas. Hurto contra José Barrios González. A las 11. Falsificación contra Teresa Martín Batista. Miércoles día 13. A las 10. Escándalo público contra Blas de León Machín. A las 11. Estafa contra Humberto Mederos Díaz. Jueves día 14 a las 10 horas. Lesiones contra Gabino Hernández Martín. Viernes día 15 a las 10. Imprudencia, contra Modesto González Rodríguez. Arrecife, marzo de 1957

tillero».

En total se celebrarán ocho jornadas de pelea, «casadas» previamente por los directivos y cuidadores de las respectivas galleras el viernes de cada semana.

Por referencias que llegan a nuestra Redacción sabemos que tanto el Norte como el Sur disponen en este año de un plantel de bien seleccionados bípodos, que nos han de ofrecer jornadas de gran interés y emoción.

Como en esta época es frecuente la estancia de turistas, muy aticionados a las riñas de gallos, recordamos la buena organización en la colocación del público en el Círculo Mercantil, especialmente en las entradas de preferencia.

## ESPECTACULOS

### CINES

#### «ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA  
Martes 7'15 y 10'15

RKO Radio presenta  
**APASIONADAMENTE**  
TECHNICOLOR

por Ann Baxter, Steve Cochran y George Nader. Un drama humano y emocionante. Filmada totalmente en el Munich de hoy.

Un circo en plena actuación  
(Autorizada mayores)  
Jueves 7,15 y 10'15

La producción nacional  
**EL PIYAYO**

por Valeriano León, Delia Luna y la colaboración de Antonio Molina. Una tragedia anónima, llena de gracia y sentimiento populares  
(Todos los públicos)

Sábado a las 10'15  
Extraordinario estreno del film  
Metro Goldwyn Mayer

**BEAU BRUMMELL**  
EASTMANCOLOR

con Elizabeth Taylor, Stewart Granger y Peter Ustinov. La sensacional historia de un aventurero que tuvo la osadía de desafiar a su rey  
(Todos los públicos)

## SE VENDE

coche marca «Essex» 17 H. P. recién reparado, transformado en camioneta. Informes, carretera «Los Mármoles», núm. 91

## CANASTA

Don Segundo Manchado Suárez y señora, campeones de la Competición

Entrega de trofeos en el Casino

Extraordinariamente reñida y brillante ha resultado la competición de Canasta que con participación de dieciséis parejas acaba de celebrarse en el Casino de esta capital.

Al finalizar el torneo figuraban en cabeza, con 32 puntos, las parejas integradas por don Juan Prats y doña Milagros Meleros, don Guillermo Morales y la señorita Marisol Melgarejo, don Segundo Manchado y doña Pilar Suárez, doña Inocencia Aldana de Molina y doña Eloísa Martín de Morales y las señoritas María Mercedes Cabrera Sastre y Censa Molina Aldana.

Jugada la correspondiente liguilla quedaron eliminadas las dos últimas parejas, celebrándose un nuevo desempate entre las tres restantes, que dió el siguiente y definitivo resultado: Campeones, don Segundo Manchado Suárez y doña Pilar Suárez de Manchado; subcampeones, don Guillermo Morales Martín y señorita Marisol Melgarejo de León, y, en tercer lugar, don Juan Prats Armas y doña Milagros Melero de Prats.

Terminada la competición fué entregado a los campeones el trofeo donado por la fábrica de productos «Tamarán» y a los subcampeones el asimismo donado por la confitería «Miami» de Arrecife. La tercera pareja fué distinguida con la concesión de un obsequio particular del presidente de la Sociedad don Marcelino de Paiz.

También fueron otorgados trofeos a los vencedores de la competición 1955, don Pedro Schwartz Cabrera y señorita Paquita Cabrera Sastre, y a los campeones 1956

### Encuentros de Fútbol

**EL CAIRO**  
Egipto, A, 0-ESPAÑA, B, 1  
**MADRID**  
ESPAÑA, 2-Suiza, 2  
**BERLIN**  
Alemania Oriental, 3-Luxemburgo, 0  
**VIENA**  
Austria, 2-Alemania Occidental, 3  
**TOURNAI**  
Bélgica, B, 5-Suiza, B, 0  
**BRUSELAS**  
Bélgica (militar), 2-Francia (militar), 2

## FUTBOL

### Reparto de puntos entre Puntilla y Torrelavega

El encuentro futbolístico de Liga Insular celebrado el domingo en el estadio de esta ciudad ha finalizado con empate a cero. El resultado, en líneas generales, fué justo, pues si bien en la primera parte llevaron la iniciativa y dominaron más los azules, después del descanso los torrelaveguistas se hicieron dueños de la situación.

Partido movido y de codicia por ambos bandos, pero con  
(Concluye página cuarta)

### La Isla...

(Viene de segunda página)

sico «haiga» de cola de plato sino que trasladándose al islote de Hilario y escarbando en las montañas de lava, le extraerán otro tesoro más a la tierra: oro.

Nunca es tarde cuando la dicha es buena", dice el refrán, Así le ha ocurrido a la isla hermosa que invitaba humildemente al mundo para que la visitara y enseñarle orgullosa sus volcanes silenciosos, tal vez dormidos, acaso muertos.

Lanzarote seguirá dejándose mirar por todo ese mundo que va de un lado a otro, haciendo su turismo, buscando en la ilusión el placer de ver, nada más. Ahora sera otro mundo que estaba dormido, silencioso, aburrido, acaso desesperado de la vida porque no tenía un chavo el que vaya a la isla de los volcanes a buscar oro, platino o plata y, de paso, ver los volcanes que encierra en sus entrañas toda esa ambición del lujo y la fastuosidad.

Muchas veces se ha llamado a Lanzarote y Fuerteventura "islas menores", siendo tan grandes. Desde ese instante que el oro sea puro y absoluto, cuando esté real pesándose en las balanzas, Lanzarote será la grande y poderosa isla de promisión por la que muchos se darán de bofetadas ante el descubrimiento de unos gramos de tierra que bien exprimidos rezumarán oro del bueno, del de muchos quilates.

Ahora es cuando empiezan a parir los volcanes lanzaroteños lo que quizá engendró el fuego profundo y casi demoníaco de su vida primera, cuando la isla miraba al cielo con sus inmensos cráteres como ojos de un bermellón caliente. Ahora está pariendo la lava negra, el amarillo reluciente alto símbolo de la fortuna. Y de la muerte.

## ❖ COSAS DE LA VIDA ❖

### ¿Hay plataneras en la costa de Almería a Cádiz?

Lo que dice la revista comercial «España exporta»

Leemos en «España exporta», revista trimestral de información comercial, correspondiente al mes de enero de este año, que edita la Oficina de Estudios Económicos del Ministerio de Comercio, la siguiente nota:

«Más de 100.000 toneladas de plátanos salen todos los años de los puertos de las Islas Canarias con destino a la exportación. Otras 100.000 toneladas se consumen a pie de planta o en el mercado interior. La provincia de Tenerife—con la isla de su nombre y la de La Palma—produce por sí sola la mitad. Una cuarta parte más corresponde a la provincia de Las Palmas, y el Puerto de La Luz,

en Las Palmas, ejercita un activo comercio de este nutritivo fruto. El resto es de PRODUCCIÓN Y CONSUMO PENINSULAR, LOCALIZÁNDOSE LAS PLATANERAS EN LA COSTA DE ALMERÍA A CÁDIZ. La composición del plátano siempre rica en vitaminas, lo señala como alimento ideal para la infancia, los débiles y ancianos y personas delicadas y convalecientes. La calidad del plátano canario, más jugoso y azucarado que el farináceo banano del trópico, hace que su estimación consiga permanentemente niveles que no se logran por los de otras procedencias».

### Un «avisgado» contable que terminó en la cárcel

MADRID. — Un servicio de vigilancia montado por el dueño de un comercio sito en la calle Concepción Gerónima, en vista de las irregularidades notadas en la contabilidad, ha dado por resultado descubrir que el contable de dicha casa, Manuel García Treviño, de 31 años y que trabajaba en ella desde 1954, era el culpable de dichas irregularidades.

Confesó que al principio empezó a sustraer cantidades que oscilaban entre las 500 y las 1000 pesetas, pero que transcurrido el tiempo y al ver que no

notaban nada, a razón de mil a mil quinientas pesetas por día. Según cálculos del propio contable ha debido sustraer una cantidad superior al millón de pesetas.

Entre las compras que ha efectuado figura una casa en el Puente de Vallecas, en la que además levantó un piso; un automóvil, puesto a nombre de su señora; un terreno en el camino alto de San Isidro y objetos y enseres para su casa.

En el momento de practicarse la detención llevaba encima 25.000 pesetas.

### 812 vacas tuberculosas sacrificadas en Santander

Continúa en Santander la campaña de saneamiento de ganado vacuno, habiéndose verificado en el año 56 la reacción de tuberculina en 9.591 reses; se sacrificaron 812, abonando a los propietarios cerca de seis millones y medio de pe-

setas en compensación. En los centros de inseminación artificial de las Hermandades de Labradores se han realizado 15.000 inseminaciones en 1956; existen actualmente 28 centros de este tipo.

## RINCON DE HUMOR

### CUESTION DE PARECERES

—Yo vine al Tercio porque soy soltero y amo la guerra.

—Pues yo, porque soy casado y amo la paz.

### DISCRETA

La joven señora se presenta en casa con un nuevo sombrero carísimo. El esposo monta en cólera:

—¿Pero de dónde te crees que saco yo el dinero?

—No lo sé. No soy curiosa.

### ¿Y QUE MAS?

Una pareja de recién casados en viaje de novios entra en un café y se sienta a una mesa.

El camarero se aproxima, aguarda discretamente, tose; pero la pareja, embebida en su diálogo amoroso, ni se entera. El dice:

—Me comería esa naricilla tan graciosa.

El camarero, hábilmente, aprovecha la oportunidad y dice:

—Y de beber, ¿qué le sirvo al señor?

## SECCION CULTURAL

El pintor Luis de la Cruz, autor del Cuadro de Animas de la parroquia de Arrecife

Una de las principales figuras entre los pintores canarios es sin duda don Luis de la Cruz y Rios, nacido en el Puerto de la Cruz el 21 de julio de 1776. Hijo del también pintor D. Manuel de la Cruz y discípulo del célebre maestro de Gran Canaria don Juan de Miranda, pronto alcanzó en su arte una perfección y una fama poco comunes. Gozaba en Canarias, al comenzar el siglo XIX, de gran reputación por la facilidad extraordinaria que tenía para el retrato, y en muchos casos le bastaba ver a las personas sólo de paso para conseguir un retrato al óleo, al fresco, al temple o en bustos de barro.

Don Luis de la Cruz fué Oficial de las Milicias Provinciales de Canarias y en 1808 nombrado Alcalde Real del Puerto de la Cruz. En la difícil época de Napoleón, ordenó la destrucción de todas las estampas y cuadros que reprodujeran la efigie del Emperador y sólo escapó a esta especie de auto de fe un cuadro de Bonaparte pintado por su maestro Miranda.

En el mismo año en que fué elegido Alcalde pintó el hermoso y significativo monumento de Semana Santa de la Parroquia del Puerto de la Cruz; y en 1809 los cuatro admirables cuadros de episodios de la vida de Cristo, que se hallan en el Altar del Poder de Dios. También ejecutó en este año el gran cuadro de Animas que se ve en la Parroquia de Arrecife.

Nombrado Director de la Escuela de Dibujo del Real Consulado de la Ciudad de La Laguna, desempeñó este cargo hasta 1816, año en que se trasladó a Madrid.

En Madrid pronto fué conocido el mérito de don Luis de la Cruz, «El Canario» como le llamaban, y a los tres años de residencia en la Corte, fué nombrado por S. M. Fernando VII, Pintor de Cámara. Más tarde fué condecorado con la Cruz de Isabel la Católica y Orden de San Miguel. Formó parte de la comitiva que desde Alemania condujo a España a la Reina doña María Amelia.

Notable por todos conceptos en la pintura al óleo, en la que alcanzó su máxima perfección, estando en Madrid, no lo fué menos en la ejecución de miniaturas, campo en el que era un maestro sin igual.

Desgraciadamente a don Luis de la Cruz le estaba reservado el mismo destino que a tantos otros artistas ilustres. Después de alcanzar la cúspide de la fama fué relegado más tarde al olvido y al abandono, y ya viejo y achacoso se trasladó a Málaga, desalentado ante el sol naciente y deslumbrante de su rival Medraza, astro nuevo en el campo del arte.

Desde Málaga dirigió una carta a la Academia de Bellas Artes de Santa Cruz de Tenerife, ofreciéndose para dar una clase de pintura, y el 13 de Febrero de 1852 se creó para él la clase que había solicitado. Poco antes fué nombrado también académico honorario de aquella Academia.

Se conservan en Canarias muchos retratos de la mano de don Luis de la Cruz y son ellos el mejor testimonio de su mérito, principalmente, dos de cuerpo entero de Fernando VII y su hermano el Infante don Carlos María Isidro, que remitió desde Madrid y se colocaron en la Universidad de La Laguna. En estos dos cuadros se nota la perfección que en el colorido logró el pintor durante su estancia en la capital de España, sobre todo en los ropajes, en los que decaía notablemente antes de su marcha. También en Madrid se liberó del influjo de su maestro don Juan de Miranda, que se nota en sus primeras obras, y adquiere personalidad propia en la pintura.

Don Luis de la Cruz después de haber obtenido una considerable riqueza con su arte murió pobre y olvidado el 20 de julio de 1853 en Antequera, sin lograr su último deseo, el volver a su tierra.

Optica

Moncar